



LA MUJER PROTAGONISTA DE LA XXIII EDICIÓN DE LAS JORNADAS DEL SECTOR

En Celeiro se debate este fin de semana el mundo de la pesca

Las Jornadas Técnicas de Difusión del sector pesquero en Celeiro son un clásico sectorial referencial ya consolidado, desde hace años, en el panorama estatal e internacional, que permite dar a conocer Viveiro por España y la U.E.

La edición de este año es hoy y mañana, en el simposio organizado por OPP-77 Celeiro de Puerto de Celeiro SA. Las Jornadas de Celeiro apuestan por la pesca como un sector al alza y por la sostenibilidad sectorial, profundizando en temáticas actuales, estratégicas..., e inteligentes que permitan mirar con optimismo el presente y futuro más inmediatos. El foro navega sin límites entre el análisis, el conocimiento y el debate.

Globalmente en la edición de este año se abordará una temática multidisciplinar con bloques claves para todas las vertientes del sector: mercados, consumo, comercialización, nutrición, promoción y empleo; formación, gestión, brexit, economía pesquera, política estructural, PPC, salud pública, impacto ambiental, trazabilidad, recursos...

Un año más, -como no podía ser menos-, un cartel de lujo con ponentes de contrastada calidad, como son: Silvia Gil y María Luisa Álvarez (Fedepesca), Angeles Segura (Aecoc), Miguel A. Pernas (Universidad Laboral de A Coruña), Rafael Centenera, Carola González Kessler e Isabel Artime (SGP-MAPAMA), Iván López Van Der Veen (Presidente del Consejo Consultivo de Larga Distancia LDAC), Fernando González Laxe (Catedrático de Economía Aplicada de la Universidad de A Coruña); María do Carme García-Negro (Doctora en Ciencias Económicas y Empresariales del Departamento de Economía Aplicada de la USC); Javier Garat (Cepesca), y Carlos J. Rodríguez Vázquez (Anfaco-Cecopesca)

HOMENAJE A LAS MUJERES PESCADORAS

La edición de este año tendrá marcado acento femenino, pues la mujer será la protagonista principal del evento, dado que está previsto celebrar un homenaje de la pesca de Celeiro, en honor a "las mujeres del sector pesquero". Entre otras personalidades, está prevista la asistencia de la Secretaria General de Pesca, Alicia Villauriz; y participarán también Mar Sáez (Jefa del Servicio de Política Horizontal de SGP-MAPAMA), como experta conocedora de la Red Española de Mujeres de la Pesca, y Rita Miguez de la Iglesia, en representación del asociacionismo de la mujer en el sector. El ente organizador del simposio pone especial énfasis en este acto por entender que es justo y merecido el homenaje, para dar luz y visibilidad al importante trabajo socioeconómico que las mujeres realizan en el sector pesquero gallego y estatal.

La mujer siempre tuvo una presencia destacada en el mundo del mar y la pesca, que lejos de ser testimonial es efectiva porque participa en toda la cadena productiva, desde el subsector extractivo, la comercialización, tratamiento y venta de pescado, gestión y planificación empresarial. Desde el simposio se quiere reconocer públicamente el papel y la verdadera importancia feminista en el sector y de ahí este homenaje de los entes pesqueros de Celeiro a la mujer pescadora porque son conscientes de que el talento femenino suma en positivo. El acento femenino de esta XXIII edición viene remarcado por el hecho de que hay seis mujeres conferenciantes, -de un total de trece-, y además a mayores las intervenciones de dos mujeres más en el acto homenaje y la clausura.

Las manos de una madre

Un viejo autobús de cercanías cuyo lateral rezaba Empresa Otero dejó al viajero frente a un cuadrado edificio blanco donde se lee Cofradía de Pescadores 1949, presidía desde el extremo de la playa el frente de un típico pueblo pesquero de casas mirando al mar, de los que tantos había visto a lo largo de Galicia. La panorámica de la inmensa bahía era magnífica, adornada de grandes arenales, la vista alcanzaba en el horizonte las islas de la entrada a la ría y un mercante humeante apostado bajo un cargadero que firmaría el mismo Eiffel, a donde vagonetas aéreas llegaban por encima de las montañas portando algún tipo de mineral.

La tarde primaveral de cielo azul invitaba al visitante a iniciar su paseo, frente a la Cofradía el portalón de la conservera abierto mostraba un trájín de mujeres con grandes parrillas, humo de vapor y olor a aceite, actividad dirigida por un encargado que ordenaba el caos. Una báscula para camiones servía de mirador sobre la playa a los viejos hombres de mar, bolna en cabeza y pitillo en boca contemplaban un enorme alboroto de chiquillos correteando y jugando entre lanchones, botes, viejas traíñas y chalanas varadas en el arenal. Enfrente, un bar con un letrero que decía Rancho Chico, al pie de una fuente seca se sentaban un viejo sañedrín de resignados lobos de mar viendo pasar el tiempo.

Los ojos del viajero se alzaron a la atalaya que culminaba el pueblo, le llamó la atención aquel ejército femenino de azada, pañuelo en cabeza, cultivando sus laderas. A su derecha un viejo callejón de escaleras desalineadas le invitaba adentrarse en el pueblo. Subió y comprobó el latir de aquel zoco litoral, viejo furgón con verdes garras lejíja se peleaba el paso con donde se leía La Vivariense, mad con cubos de agua en sus manos ordenaban el paso de sus hijos de única forma posible, a viva voz, ot con rolete en su cabeza portaban enormes barreños de colada cam de un alejado lavadero, las mer esquivaban el trasiego gobernar viejas carretillas de rueda de mara, el silbido de un afilador y pañuero, el cloqueo de gallinas buscando que picar en aquellas calles grandes losas azuladas y el olor de desprendían el bajo de aquellas casas en donde se criaba un ce como base de economía invernal. Todo era un inmenso caos orgánico.

Entró en aquel bar que esquina las dos calles más bulliciosas, era además estanco, y pidió un ví sorprendido como un viejo loro griba lo que debía ser el nombre de dueña, Antonia. Se sentó y no pudo más que admirarse de lo que acababa de contemplar, un pueblo de manos de sus mujeres, pilotar todas las actividades posibles de dueñas de un cosmos limitado, imprescindibles y abnegadas, entregadas al frenético funcionamiento un mundo hermético. ¿Cuánto cuenta la labor de la mujer en la v. gallega?, ¿de verdad puede cuantarse?, ¿cuánto debemos los hijos esta generación de madres? Cuenta años después a estas mujeres les duelen las manos, que a nadie le extrañe, pero nadie las oírá quejarse.

CAPT. JOSÉ PINO

NUEVO FORD FOCUS

POR 13.900€

Visítenos en TALLERES SAN LÁZARO, S.L.
San Lázaro, 11 - VIVEIRO - 982 570 032 - @tsanlazar



EDUARDO GUIJARRO ALCAÑIZ
PSICÓLOGO CLÍNICO

DIAGNÓSTICO Y TRATAMIENTO

* DEPRESIÓN * NEUROSI * STRESS * ANSIEDAD * ENURESIS
* PROBLEMAS DE APRENDIZAJE * ALTERACIONES DE LA CONDUCTA * HIPNOSIS CLÍNICA

c/ Lodeiro n.º 4, Entresuelo "A" (VIVEIRO)
Consulta previa petición de hora - Teléfono: 982 562 652

CLINICA DENTAL

Francisco Fernández Portilla

Horario: Lunes, martes y miércoles de 10 a 13 y de 16 a 20 h. Jueves y viernes de 9 a 15 h.
CONSULTA PREVIA CITA. Villafranca del Bierzo n.º 2 - Telf. 982 56 20 02 - VIVEIRO